
Четверть миллиона 
для второго ребенка 
Президент стимулирует рождаемость и рост цен на жилье 

Президент Владимир Пу
тин решил исправить ситуа
цию с рождаемостью. Повы
шать ее президент предлага
ет материальным стимулиро
ванием: увеличением пособий 
по уходу за ребенком, вып
латами усыновителям и целе
вым кредитом в 250000 руб
лей каждому второму ребен
ку в семье - на образование 
или квартиру . О б о й д у т с я 
эти меры п р и м е р н о в 100 
миллиардов рублей в год и 
приведут к росту рождаемо
сти и цен на жилье. 

Демографи
ч е с к а я п р о 
б л е м а с т а л а 
одной из ос
новных тем в 
о ч е р е д н о м 
президентском 
п о с л а н и и . 
«Проблемы экономического и 
социального развития стра
ны тесно связаны с вопросом, 
для кого мы это делаем», -
заявил президент, напомнив, 
что ежегодно население Рос
сии убывает п р и м е р н о на 
700000 человек. 

Выходить из демографичес
кого кризиса президент пред
лагает за счет снижения смер
тности (программа безопасно
сти дорожного движения, пре
сечение ввоза суррогатного 
алкоголя, борьба с сердечно
сосудистыми заболеваниями), 
привлечения трудовых миг
рантов и с т и м у л и р о в а н и я 
рождаемости. Этой мере пре
зидент уделил значительную 
часть выступления. 

Путин посулил будущим 
матерям увеличение пособий 
по уходу за ребенком в тече
ние полутора лет: помощь на 
первого ребенка увеличится 
против нынешней примерно 
вдвое (с 700 до 1500 рублей 
в месяц), а на второго - вчет
веро до 3000 рублей. Это ми
нимум, а работающие женщи
ны первые полтора года бу
дут получать от государства 
не менее 40 процентов свое
го заработка. Впрочем, вер
хний размер этих пособий 
президент предложил огра
ничить. Будут компенсиро
ваться затраты на дошколь
ное воспитание - 20 процен
тов для первого ребенка, 50 
- для второго и 70 - для тре
тьего. При усыновлении пре
зидент предложил выплачи
вать 8000 рублей единовре
менно, а ежемесячное пособие 
для опекунов может соста
вить 4000 рублей. Наконец, 
сумма, которая поступает в 
ж е н с к у ю к о н с у л ь т а ц и ю и 
роддом, если беременная до
ведена до родов, а роды про
шли успешно, увеличится с 

С1992 по 2005 год 
население России 
сократилось 
на 11,1 млн. человек 

2000 до 3000 рублей и с 5000 
до 7000 рублей соответствен
но. 

Одну из мер эксперты назы
вают р е в о л ю ц и о н н о й . При 
р о ж д е н и и в т о р о г о р е б е н к а 
Путин предложил переводить 
на специальный счет матери 
250000 рублей, которые она 
сможет использовать на приоб
ретение жилья в кредит (когда 
ребенку исполнится три года), 
на образование детей или на 
вложение денег в накопитель
ную часть пенсии. 

Программа должна старто
вать уже с 1 ян
варя 2007 года и 
действовать по 
крайней мере 10 
лет. 

Министр фи
нансов Алексей 
Кудрин уже го

тов поддерживать материн
ство. «Минфин просчитал рас
ходы на эти цели», - заявил 
министр, по словам которого на 
программу будет выделяться 
3 0 - 4 0 миллиардов рублей в 
год. Впрочем, чиновник одно
го из федеральных ведомств 
уверен, что эта оценка - эксп
ромт министра: «Детальных 
расчетов пока нет и, во что вы
льется программа, пока не из
вестно». А чиновник Минфина 
говорит, что если обществен
ности удастся добиться, чтобы 
по 250 000 рублей получали не 
только второй, но и третий, чет
вертый и следующие дети, то 
размер трат радикально возра
стет. 

Не меньше ясности и с источ
ником выплаты детских посо
бий. Сейчас они выплачивают
ся из фонда социального стра
хования. Чиновник Минфина 
допускает, что выплаты будут 
осуществлять регионы, но на 
деньги федерального центра. 
«Но разграничение полномо
чий запрещает в Москве уста
навливать размеры региональ
ных пособий», - говорит он. 

Высокопоставленный чинов
ник администрации президента 
оценивает обязательства госу
дарства только по этой статье 
поддержки материнства в 160— 
180 миллиардов рублей в год, 
а если «мы достигнем цели по
вышения рождаемости, то и 
обязательства увеличатся». По 
оценке экономиста Центра мак-
роэкономического анализа и 
краткосрочного прогнозирова
ния Игоря Полякова, на про
грамму будет нужно не мень
ше 120-130 миллиардов руб
лей - 0,5 процента ВВП 2007 
года. До сих пор на подобные 
расходы казна не решалась: в 
2005 году семейно-материнские 
пособия, по словам Полякова, 
«весили» не больше 55 милли

ардов рублей (0 ,3 процента 
ВВП). 

Еще б о л ь ш и е б ю д ж е т н ы е 
затраты прогнозирует прези
дент «Атона», сопредседатель 
« Д е л о в о й Р о с с и и » Евгений 
Юрьев. Расходы на поддержку 
рождаемости должны достиг
нуть 2 процента ВВП, если пла
тить 250000 рублей на каждо
го ребенка, кроме первого. 

А н а л о г и ч н ы е з а т р а т ы на 
р о ж д а е м о с т ь ( 2 - 4 процента 
ВВП) позволяют себе Франция 
и страны Северной Европы, 
отмечает Юрьев. И это приво
дит к успеху - коэффициент 
рождаемости достигает там 1,7-
1,8 на женщину (в России - 1,3). 
Это увеличит население России 
на 6 миллионов человек за 20 
лет, ведь сегодня две трети се
мей живут ниже прожиточного 
минимума и деньги повлияют на 
их решение завести ребенка, 
убежден Юрьев. «В России, где 
детские деньги часто пропива
ются и проедаются, привязка 
«целевых» 250000 рублей не
посредственно к ребенку улуч
шит его жизнь», - соглашается 
Поляков. Научный руководи
тель Центра социальных иссле

дований и инноваций Евгений 
Гонтмахер, правда, считает, что 
материальная поддержка на 
рождаемость не влияет, ведь 
чем богаче страна, тем ниже в 
ней уровень рождаемости. 

Но жилье еще не родившим
ся детям придется покупать по 
сверхдорогим ценам, говорят 
участники рынка. «Платежес
пособный спрос и так велик, а 
в условиях отсутствия роста 
предложения эти меры приве
дут к д а л ь н е й ш е м у р о с т у 
цен», - говорит директор ана
литического центра «Миэль-
Н е д в и ж и м о с т ь » Геннадий 
Стерник. 

С 1992 по 2005 год населе
ние России сократилось на 11,1 
миллиона человек. По предва
рительной оценке Росстата, на 
1 января 2006 года в России 
проживало 142,7 миллиона че
ловек - на 735500 меньше, чем 
годом ранее. При этом количе
ство родившихся в 2005 году 
оказалось меньше умерших на 
843000 человек, а прирост за 
счет миграции компенсировал 
эту у б ы л ь на 107500. Если 
тенденция сохранится, гово
рится в среднесрочной про

грамме правительства, в 2025 
году население уменьшится до 
120 миллионов человек, а в 
2 0 5 0 - д о 100 миллионов чело
век. В 1991 году на 1000 чело
век приходилось 13 рождав
шихся в год, а сейчас - только 
10,2. 

Основная тема очередного 
послания президента Владими
ра Путина Федеральному со
бранию связана с вопросами 
д е м о г р а ф и и , что прекрасно 
свидетельствует о правильно 
избранном векторе политики 
руководства Челябинской обла
сти. Такое мнение по итогам вы
ступления главы государства 
высказал первый заместитель 
губернатора Южного Урала 
Андрей Косилов. По его сло
вам, инициативы президента в 
социальной сфере частично или 
в аналогии уже реализованы на 
территории Ю ж н о г о Урала. 
Так, с 1 ноября 2005 года по 
р а с п о р я ж е н и ю губернатора 
Петра Сумина в Челябинской 
области в добавление к суще
ствующим федеральным посо
биям осуществляется единовре
менная выплата по рождению и 
усыновлению детей. При рож

дении первенца сумма пособия 
составляет 2 тысячи рублей, 
за второго ребенка органы со
циальной защиты дадут семье 
3 тысячи, за третьего - 4 и так 
далее. 

Еще одним символичным, 
на взгляд Андрея Косилова, 
совпадением стало то, что как 
раз во время выступления 
Владимира Путина по про
блемам демографии, которые 
президент отнес к ключевым 
вопросам современной Рос
сии, первый заместитель че
лябинского губернатора от
крывал новый р о д и л ь н ы й 
дом в Златоусте. Как уже со
общалось , новое учрежде
ние, рассчитанное на 160 мест, 
призвано стать перинаталь
ным центром практически 
для всей г о р н о з а в о д с к о й 
зоны Южного Урала. «Это 
происходит не потому, что мы 
хотим подстроиться или что-
то подгадать, а потому что 
политика руководства Челя
бинской области реально со
ответствует главным целям и 
задачам государства», - по
делился своим мнением Анд
рей Косилов. 

Низкий поклон школе 
ВСТРЕЧА 

Уважаемая редакция «Магнитогорского металла», вы 
стали поистине общегородской газетой по востребован
ности у читателей и принципиальности материалов. 

У вас излагают разные точки зрения на вещи и явления без 
предвзятого к ним отношения, а это говорит о широте и полноте 
восприятия жизни. Поэтому, когда встал вопрос о том, куда на
писать благодарность учителям нашей школы, работавшим в во
енные и послевоенные годы, я и мои одноклассники единодушно 
решили - в «Магнитогорский металл». 

Недавно мы, выпускники школы № 46, которая была располо
жена в доменном городке, в нынешнем здании автошколы, встре
тились через пятьдесят лет после ее окончания. Это был волную
щий и незабываемый момент жизни уже поседевших учеников. 
Нас всех объединила судьба послевоенных лет. Росли в бараках, 
чаще без отцов: «...война свой след кровавый оставляла в серд
цах не по годам взрослеющих юнцов». Святым местом для всех 
была школа: новая, чистая, прекрасная. «Мы в школу шли всегда 
с благоговеньем, учительское слово - был закон. Незабываемы 
все те мгновенья! За это, школа, низкий наш поклон!» Нас учили 
прекрасные учителя: Агафья Нефедовна Федорова, Ольга Кар-
повна Лазарева, Анна Степановна Аксенова... Учительский кол
лектив работал под руководством директора Екатерины Панте-
леевны Широкой - учителя от бога. 

Поразила нас память наших учителей. Вспоминали не только 
лица, но и наши ошибки в тетрадках. Как же надо было любить 
свою работу и детей, чтобы помнить и знать о них все даже через 
полвека. И сейчас хочется еще раз низко поклониться нашим учи
телям - труженикам тыла в годы войны, сохранившим свет в 
душе своей для людей. 

Отдельное спасибо организаторам встречи Римме Закировой, 
Наталье Никоновой, Александру Пустотину и другим, сделав
шим для нас незабываемый праздник. 

От имени всех детей войны школы № 46 выпуска 1955-56 года. 
Капитолина АРЗАМАСЦЕВА. 

Лучшее наслаждение, самая высокая радость в жизни -
чувствовать себя нужным и близким людям! 

Максим ГОРЬКИЙ 

Алексей Кудрин 
«отпускает» рубль 
В ВЕРХАХ 1 

В пятницу, 12 мая, в канун дня рождения Уральско
го федерального округа, в Екатеринбурге состоялся 
большой губернаторский совет. К полпреду Петру 
Латышеву съехались главы всех областей УрФО. 

Первоначально планировалось провести заседание 3 мая, но 
потом его перенесли на 12-е число - чтобы послушать Послание 
Президента РФ Федеральному Собранию. Исходя из этого по
слания, «вводные» губернаторам давал министр финансов РФ^ 
Алексей Кудрин, прибывший в Екатеринбург рано утром в пят-" 
ницу. Он напомнил, что задач по удвоению ВВП никто с губер
наторов не снимал, несмотря на то, что глава государства в своем 
послании важнейшей целью поставил решение демографических 
проблем. Что же касается охраны материнства и детства, то, по 
словам Кудрина, федеральное правительство обязуется 
профинансировать выплату повышенных детских пособий и вы
делить деньги на обеспечение материнского капитала (250 тысяч 
рублей при рождении второго ребенка). А потом Кудрин стал 
говорить о том, что некоторые регионы неправильно использу
ют бюджетные средства. Впрочем, для Южного Урала этот воп
рос оказался неактуальным. Алексей Кудрин назвал Челябинс
кую область как один из лучших российских регионов в плане 
финансовой дисциплины - за это мы получим дополнительные 
трансферты. 

Губернатор Петр Сумин, выступавший сразу после Кудрина, 
рассказал о том, как в области планируется и реализуется бюд
жетная политика. А затем высказал ряд замечаний в адрес феде
ральных властей. Правительство зачастую принимает решения 
слишком поздно - за несколько дней до начала нового финансо
вого года, когда все региональные программы уже утверждены. 
Кроме того, долго не подписываются федеральные законы и по
становления - это тормозит работу на местах. 

Из числа важных решений стоит отметить заявление главы 
Минфина о том, что 1 июля этого года рубль станет свободно 
конвертируемой валютой. Россия полностью снимает огра
ничения на ввоз и вывоз капиталов. Об этом двумя днями рань
ше в своем послании заявил Владимир Путин. И Минфин немед
ленно отреагировал на президентскую директиву. 

Увеличат компенсации 
ВКЛАДЫ 

До 50-100 тысяч рублей могут быть увеличены ком
пенсации ветеранам и инвалидам Великой Отече
ственной войны, жертвам финансовых пирамид 
90-х годов. 

Об этом заявил управляющий Федеральным общественно-
государственным фондом по защите вкладчиков и акционеров 
Евгений Ковров, сообщает «Российская газета». 

Напомним, что в марте этого года попечительский совет фонда, 
который был создан указом президента в 1996 году, уже увели
чил с тысячи до 10 тысяч рублей максимальный размер компен
сации всем российским гражданам, пострадавшим от финансовых 
пирамид. Что всколыхнуло миллионы людей, потерявших надеж
ду хотя бы частично вернуть свои «кровные», вложенные в раз
ные «Хопры», «МММы», и «Дома Селенга». Ведь многие даже 
не знали о существовании в России такой организации. 

Часть вкладчиков, конечно, уничтожили свои документы, как 
только развалились компании. Но у огромного количества лю
дей в сервантах и комодах хранятся «бесценные» бумаги-акции 
как память об ошибках «молодости новейшей России», и сегод
ня люди в срочном порядке отряхивают их от пыли. 

А столь существенная добавка к выплатам возникла потому, 
что основной источник доходов фонда (0,5 процента средств от 
приватизации государственной собственности) пять лет назад с 
разрешения Минфина был передан управляющим компаниям и 
начал работать на отечественном рынке акций. 

За это время капитал фонда увеличился в шесть раз, что и 
позволило увеличить размер максимальной компенсации по вкла
дам до 10 тысяч рублей. 

- Компенсации выплачиваются гражданам, обладающим вкла
дами на сумму более тысячи рублей с учетом деноминации. То 
есть на каждый миллион рублей «происхождения» 1994 года 
сегодня можно получить по одной тысяче рублей, - объясняет 
Ковров. - Если, к примеру, до деноминации вы вложили в «пи
рамиду» 12 миллионов рублей, то можете рассчитывать на 10 
тысяч рублей. А две тысячи держать « в уме», то есть оставши
еся деньги потребовать, когда попечительский совет примет ре
шение об увеличении максимальной суммы. 

В то же время жертвы строительных «пирамид» на компенса
цию пока рассчитывать не могут - для них должна существо
вать особая программа, - считает Ковров. 

По его словам, во многом дальнейшая судьба этого и многих 
других «неожиданных» и острых вопросов, волнующих «кину
тых» мошенническими компаниями граждан, будет зависеть от 
позиции учредителей от государства, входящих в состав фонда, 
- РФФИ и Росимущества. 

Наша справка 
Поданным независимых экспертов, количество граждан, по

страдавших от деятельности 2000 финансовых «пирамид», оце
нивается в 20 - 4 0 миллионов человек. Размер нанесенного им 
у щ е р б а о ц е н и в а е т с я в 50 - 80 т р и л л и о н о в недено
минированных рублей (50-80 миллиардов рублей - в ценах 
1998 года). Федеральный общественно-государственный фонд 
но защите вкладчиков и акционеров за 10 лет деятельности 
выплатил компенсацию двум миллионам граждан, по
страдавших от деятельности 452-х финансовых компаний. 

Справки о работе Федерального общественно-государ
ственного фонда по защите вкладчиков и акционеров по тел. 

| (495) 166-28-63. 

Лестницы и парапеты граяеданского общества 
ТОЧКА ЗРЕНИЯ 

Не понимает наш народ всей 
прелести проводимых для него 
реформ, не осознает глобальных 
перемен и процветания в буду
щей жизни: ведь государство у 
нас представляет прежде всего 
интересы номенклатуры, оли
гархов и депутатов. От передела 
собственности до глобальных пе
ремен в обществе, все - заслуга 
чиновников. Соответственно и 
национальный пирог поделен для 
тех, кто с «ножом» и у лотка в 
первых рядах, а вам, граждане, 
необходимо потуже затянуть по
яса. Незачем подавать надежду, 
иначе народ расслабится, пере
станет слушаться и бояться, как 
в прежние времена. И витает в 
нашем обществе «дух социализ
ма, бредового нацизма и олигар
хического капитализма». Во что 
эта гремучая смесь выльется? 

Опасность в том, что обще

ство ничего не может противо
поставить этому злому дракону 
под названием «бесправие». Нет 
основ гражданского общества. 
Нет институтов защиты прав и 
свобод человека и гражданина. 
За двадцать лет реформ удалось 
выиграть всего два дела по за
щите прав граждан: солдата Сы
чева и водителя, участника ДТП, 
причем невинного. 

Куда рядовому гражданину 
обратиться в случае нарушения 
его прав и свобод? Некуда. Кто 
постоит за его права? Никто, 
только он сам. Если есть деньги, 
то нет проблем ни в суде, ни в 
прокуратуре, ни в местных орга
нах власти. А если нет - остае
тесь со своими проблемами один 
на один. Можно обратиться за 
помощью к депутату, можно 
пойти по инстанциям, но лететь 
придется «покруче»: слишком 
высоки лестницы и парапеты. 
Правда, сейчас вы можете обра

титься к самому президенту, и в 
лучшем случае вас не тронут, но 
проблемы останутся. 

При президенте существует 
институт уполномоченного по 
правам человека. Возникает 
вопрос: если это институт защи
ты прав и свобод человека, то 
почему именно при администра
ции президента? Это должна 
быть общественная организация, 
и вступать' в ее ряды не обяза
тельно, а защищать она должна 
права всех й любого из граждан. 
И где находятся уполномочен
ные по правам человека? Напри
мер, в нашем городе или облас
ти почему эта организация столь 
з а к о н с п и р и р о в а н а ? В град 
стольный Москву не находишь
ся, не наездишься. 

Не предусмотрена нашим за
конодательством процедура по 
защите прав и свобод. Суд ре
шит так, как положено, но явно 
не всегда в вашу пользу, не со

мневайтесь. Если даже вам удас
тся пробиться в вышестоящие 
инстанции, то здесь вам ответят, 
что у местной власти или чинов
ника свои полномочия. Обра
щайтесь хоть в ЮНЕСКО, ООН, 
Страсбург, но местному чинов
нику данные организации не 
страшны - у него инструкция 
либо о б щ е п р и н я т о е право 
«брать на лапу столько, сколько 
смогу взять». С этим правом 
чиновника необходимо считать
ся - это основное право. И что 
для чиновника Конституция и 
Билль о правах человека? А уж 
тем паче закон о коррупции, ко
торого не было и нет? Появится 
сей документ, но не скоро. А че
ловеческие судьбы будут кро
шиться и сыпаться на мельницу 
беспредела. И будут стоять стон 
и плач от произвола, и жить бу
дем по принципу «моя хата с 
краю, ничего не знаю». 

Общественная палата при Го

сударственной Думе не решит 
всех возникающих вопросов. 
Она не имеет полномочий, зако
нодательной и исполнительной 
власти, не распоряжается сред
ствами. А кому сейчас нужны 
чьи-либо советы? Тем более 
властным структурам. 

Вспомните первые выборы в 
Государственную Думу, какие 
надежды народ возлагал на де
путатов, но потихоньку через 
девять месяцев все рассосалось: 
и надежды, и сомнения. А теперь 
депутатский корпус слился в 
единое целое с номенклатурой и 
стал элитой нашего государства 
даже по доходам, и не имеем мы, 
избиратели, права на отзыв того 
или иного депутата, не оправ
давшего наши надежды. 

Истина - в отсутствии граж
данской позиции у большинства 
населения, беспринципности, 
правовом нигилизме и безверии. 
Они сделали наше общество мя

киной. Большевики, просидев
шие в застенках много лет, зеки с 
огромным стажем, знали, как из 
мякиша слепить то, что надо: 
массы, классы... Сейчас необхо
димость создания правового 
гражданского общества назрела, 
более того - необходима. Вряд 
ли олигарх с его капиталом и 
бюджетник с нищенской зарпла
той договорятся о согласии и 
примирении. А решать вопрос 
о создании правового общества 
необходимо. Если не решать, то 
капитал извне решит его за нас с 
вами. Одни заявления Березов
ского чего стоят - и это не угро
за, это деньги, и немалые, по
скольку сырьевые запасы нашей 
страны приманивают дельцов с 
Запада и Востока. 

Правовое государство, силь
ная армия, гражданское обще
ство - вот наше спасение. 

Сергей ЗАИКИН, 
пенсионер. 
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